

INFO TOKSPO n° 6 du 31.01.09

Jullay ! Jullay ! Bonjour à tous !... et bonne année 2009 (j'ai encore le droit ce soir !!).

Cela fait maintenant plusieurs mois que je ne vous ai pas envoyé de nouvelles de notre association... les semaines ont passé et j'attendais d'avoir des photos de l'école fonctionnant en hiver pour rédiger ce nouveau bulletin d'Info Tokspo. C'est fait, Gayzang vient de m'en envoyer aujourd'hui, Georges va les mettre en ligne sur notre site dans les prochaines heures, mais j'en reproduis une ci-dessous.

1 – La « Solar School » de Ichar.



Vous pouvez voir que le bâtiment construit cet été est bien utilisé. Sur d'autres photos (voir sur le site) on voit que les instituteurs ont l'air de faire plutôt cours dans la « serre » située sous les bâches plastique. Dans son mail Gayzang me dit qu'ils ont fait des expériences en décembre, et qu'une bouteille d'eau laissée toute la nuit dans la salle de classe n'avait pas gelé ! Ils feront le bilan du fonctionnement en fin d'hiver pour adapter éventuellement la réalisation de la seconde tranche.

Pour les trois salles supplémentaires qui seront édifiées en 2009, les travaux de terrassement ont déjà été réalisés cet automne, et les pierres nécessaires au mur Nord sont déjà sur place. Un certain nombre de briques de terre fabriquées en 2008 et non utilisées pourront également servir.

Au total, les travaux réalisés en 2008 ont coûté 372.654 Roupies (environ 5800 à 5900 €). Nous vous présenterons les comptes détaillés lors de notre Assemblée Générale du 6 mars, mais sachez d'ores et déjà que nous avons remis à nos amis Zanskarpas 8000 € (2000 € en janvier 2008 et 6000 € en août 2008). Cela représentait alors la somme de 509.300 Roupies. Il leur reste donc en caisse 136.646 Roupies qui vont leur servir en partie à rémunérer les instituteurs qui travaillent dans l'école cet hiver, et en partie à lancer la seconde partie de la construction.

Les photos nous montrent également qu'il faudra veiller à l'entretien du bâtiment (certains appuis de fenêtre semblent déjà avoir souffert... c'est un problème récurrent au Zanskar). Nous y veillerons lors de notre séjour de cet été. Nous devons en effet rester une à deux semaines à Ichar avec Katrina, fin juillet, début août.

2 – Assemblée Générale.

L'Assemblée Générale annuelle de notre association se tiendra donc le vendredi 6 mars 2009, à 18 heures à la Soierie à Faverges. Retenez cette date !

Après l'AG proprement dite, nous partagerons entre adhérents Tokspo le verre de l'amitié et un petit casse-croûte, puis André Rosset nous projettera son dernier diaporama « Zanskar éternel, les Chemins du Ciel », réalisé avec les photos qu'il a prises lors de notre voyage de l'été 2008. **Cette projection aura lieu à 20 heures 30 et sera ouverte à tous !**

Parlez-en donc autour de vous !

3 – Activités Tokspo France.

Depuis l'automne dernier, de nombreuses animations ont été organisées par notre association et ont permis de récolter des fonds et faire la promotion de notre action. Un grand merci à tous les bénévoles qui, une fois encore, se sont investis pour le succès de toutes ces opérations. Pour mémoire :

- 6 septembre : Présence au forum des associations de Faverges,
- 21 septembre : Organisation du premier vide grenier Tokspo de Faverges,
- 15 novembre Représentation théâtrale de la Compagnie des Souffleurs de Vers,
- 29 et 30 novembre : Marchés de Noël de Faverges,
- 21 décembre : Marché de Noël d'Ugine,
- Projections des diaporamas « Tokspo, le Chemin de l'Amitié » et « Tchadar, le Chemin des Glaces » (à Giez, Meythet, Montmin, Annecy).

4 – Soirée dansante.

Notre prochaine manifestation importante sera l'organisation d'une soirée dansante le samedi 28 mars, à la Salle Robert Terrier de Giez. Marielle et Daniel pilotent le projet.

Pour la pleine réussite de cette soirée nous aurons bien sûr, une nouvelle fois, besoin d'un certain nombre de bénévoles, mais nous vous demanderons également de faire la promotion de cette animation en diffusant les cartes qui seront vendues au prix de 19 € à partir de la mi février.

Pour toute information, contactez Marielle au 04.79.37.20.06 ou Katrina au 04.50.44.48.66.

5 – Autres animations prévues.

Deux nouvelles projections de nos diaporamas sont programmées à Chapeiry (samedi 14 mars) et au lycée agricole de Poisy (mardi 17 mars à 20 heures).

6 – Nouvelles du Zanskar.

Dans leurs messages nos amis Stanzin Gayzang, Tashi Tsering et Tashi Tundup (« Serpo ») nous ont écrit que le froid était bien vif ! Gayzang a ainsi pu descendre le Tchadar en deux jours, la rivière était très bien gelée. Par ailleurs il est tombé beaucoup de neige (jusqu'à 1,50 mètre), ce qui est de bon augure pour l'irrigation des champs l'été prochain !!

Comme je vous l'écris ci-dessus, nous retournons cet été avec Katrina au Zanskar. Nous y serons du 14 juillet jusqu'au 28 août. Cela nous permettra de séjourner une à deux semaines à Ichar, de faire le point sur le projet avec nos amis de Tokspo-Ichar, et de leur amener de nouveaux fonds !

Dans les prochains mois, ne ratez pas la prochaine émission de France 2 « Invité en terre inconnue » (ou quelque chose dans ce genre). L'artiste sera Gilbert Montagné, et il sera reçu au monastère de Phuktal, à deux jours de marche au-dessus de Ichar. Il paraît que cela a failli être tourné à Ichar ! Notre ami Stanzin Lakpa s'est chargé de toute la logistique de l'organisation.

Jullay ! Jullay !

A bientôt et, j'espère, lors de notre Assemblée Générale du 6 mars !